

Présentation des actions *Au contact Citoyens-Citoyennes* : Rendez vous de l'Histoire à Blois, le 10 octobre de 11h45 à 12h45, amphi 3 de l'université, site Jaurès.

Au contact Citoyens-Citoyennes lancé par l'association Fraternité Générale, fondée par Fabienne Servan-Schreiber et le philosophe Abdennour Bidar, a vocation à activer les échanges avec les jeunes sur les enjeux de citoyenneté, de société, de géopolitique, et d'Etat de droit, en déployant des auteur.es de films documentaires, et des praticiens de la géopolitique et de la justice. Notre but, face aux enjeux pour notre sécurité et notre cohésion, est de **contribuer par nos moyens à la formation citoyenne des futurs primo-votants**, dans un monde où les fake news et les contre-vérités menacent notre démocratie.

C'est pourquoi le projet *Au Contact Citoyens-Citoyennes* s'adresse aux **classes de Première et de Terminale**, notamment aux **lycées professionnels et généraux où les jeunes ont le moins accès aux ressources culturelles**. Nous sommes liés à l'Association des Professeurs d'Histoire et Géographie (APHG) qui soutient cette initiative et la diffuse parmi les enseignants dans toute la France.

Au Contact Citoyens-Citoyennes présente à Blois deux de ces actions :

La Force des docs (développée par les réalisatrices Alice Cohen, Virginie Linhart, Ruth Zylberman et la productrice Carine Ruszniewski) souhaite systématiser l'accès aux enseignants et aux élèves de films documentaires, liés à des questions historiques, géopolitiques et sociales, qui éclairent une actualité nationale et internationale malmenée.

La mise en place d'une **plate-forme** permet aux professeurs **l'accès à un catalogue de films documentaires mis à disposition gratuitement**. Ces films sont des outils pédagogiques destinés à être travaillés avec leur classe sur le long terme.

À l'issue de ce travail, **le réalisateur ou la réalisatrice viendra, bénévolement, discuter du film et de ses thématiques dans la classe**, répondre à toutes les questions que se posent les élèves.

Parlons Stratégie part des échanges en lycées de Muriel Domenach (haute fonctionnaire, ancienne ambassadrice de France auprès de l'OTAN), et propose des **intervenants reconnus pour leur expertise et leur expérience, diplomates, anciens militaires, chercheurs et journalistes, prêts à venir échanger dans les lycées aux côtés professeurs d'histoire-géographie, sur les enjeux géopolitiques qui impactent notre sécurité et notre société**.

Une première **série de 17 vidéos est disponible**, en réponse aux questions souvent posées par les lycéens lors des précédentes interventions.

[Parlons Stratégie ! - YouTube](#)

Au contact citoyens citoyennes porte sur deux autres volets, Regardons ensemble, d'ores et déjà développé avec des films de fiction, et une action sur l'Etat de droit, en cours de développement

Vendredi 10 Octobre, nous serons aux Rendez-Vous de l'Histoire de Blois pour présenter La Force des Docs et Parlons Stratégie, avec Ludovic Sot de l'Association des Professeurs d'Histoire Géographie.

Nous espérons votre présence et votre intérêt, pour faire connaître cette initiative citoyenne, guidée par la volonté de participer à l'échange avec les jeunes générations, en vue d'une société civile solide et informée.

Joëlle Alazard (présidente de l'association Profs Hist-Géo)

Muriel Domenach (haute fonctionnaire, ancienne ambassadrice)

Alice Cohen, Virginie Linhart, Ruth Zylberman (réalisatrices)

(Carine Ruszniewski (productrice)

Fabienne Servan-Schreiber (Fraternité Générale)

aucontactcitoyencitoyennes.fr

[Au contact, citoyens, citoyennes ! | Les Rendez-vous de l'histoire](http://aucontactcitoyencitoyennes.fr)
rdv-histoire.com